
　平素は奈良市の教育・保育行政にご理解とご協力をいただき、ありがとうございます。

　この度、右京保育園の民間移管に向けて、右京保育園保護者会、移管先法人の社会福祉法人

希望の会、奈良市において、第1回目となる三者協議会を令和元年6月7日に開催させていただ

きましたので、報告いたします。

　今後も民間移管に向けて三者協議会を開催し、その都度保護者の皆様には開催報告の配布に

より情報提供させていただきますので、よろしくお願いいたします。

○ 三者協議会とは・・・。

民間移管に向けて、実費徴収金額等の移管後の園運営に関す

る諸事項について、在園児保護者代表、移管先法人、奈良市
の三者から構成される三者協議会を設置し、協議を行い、合
意形成を図っていく取組となります。
また、移管後については、三者での協議が必要な事項が発生
した場合に三者の内いずれかの申出があれば開催できること
としています。

　第1回目となる右京保育園三者協議会につきましては、今後協議が必要と思われる議題を市か

ら提示させていただき、その内容について希望の会の説明及び保護者会からのご意見をいただく

形で議事を進めさせていただきました。今後は、今回の協議内容や新たに協議が必要となる事項

があれば、ご意見をいただきながら、三者での決定事項とするため、協議を重ねていくことにな

ります。

① 保育料以外の実費徴収及び保育用品について

② 施設整備等に関する提案事項について

③ 開園・閉園時間等の園運営内容について

④ 行事について

⑤ 保護者会について

1 三者協議会について

2 第1回　右京保育園三者協議会の開催内容について

令和元年7月5日

奈良市子ども政策課

希望の会

右京保育園保護者会

当日の議題について
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①保育料以外の実費徴収及び保育用品について

・ 延長保育料金について

希望の会より、移管後も現在と同じ利用時間・金額で考えているとの説明がありました。

・ 保育用品（入所時）の実費徴収について

希望の会より、現状どおりで考えているが、消費税増税による価格変更があるとの説明がありました。

・ 体操服について

希望の会より、運動面・安全面を考慮して3歳児以上の希望者のみの購入（1号認定利用園児については

入園時に購入）で考えているとの説明がありました。

なお、金額については、長袖シャツ1,800円、半袖シャツ1500円、短パン1,500円の提示がありまし

た。

・ 給食費について

希望の会より、本年10月の幼児教育無償化により、3歳児以上は主食費・副食費ともに実費徴収となり、

国の示す基準に合わせた金額設定となるとの説明がありました。

この内容に対して、市より、無償化により主食費・副食費ともに実費徴収となることは公立園も同様で

あるとの補足説明を行いました。

・ 布団について

希望の会より、希望者について月額1,500円でリースできるように考えているとの説明がありました。

・ 卒園アルバムについて

希望の会より、移管後も現在と同じ価格帯で考えているとの説明がありました。

・ 写真の販売について

希望の会より、通常Lサイズ100円、２Lサイズ240円、保育者撮影のものはLサイズ100円で検討し

ているとの説明がありました。また、販売方法は駐車場の混雑緩和も考慮し、アプリ等を利用しクレ

ジット・代引き等での購入、受け渡しは郵送で考えているとの説明がありました。

この内容について、市より右京保育園では現在通常Lサイズ80円、２Lサイズ430円、保育士撮影の

ものはLサイズ50円で販売し、現金での販売となっているとの補足説明を行いました。

・ 教材費（案）について

希望の会より、教育・保育をより充実させる主旨から新たに教材費として月額500円の徴収を考えてい

るが、新たな部分なのでご意見をいただきながら、検討していきたいとの説明がありました。また、教

材費には、子どもたちの教材をもっと充実させていくことを基本に、現在保育料等の引落しは市が行っ

ているが、こども園になることで園が引き落とすことになるにあたっての口座振替手数料、現在持ち帰

っているおむつを園で処理するにあたってのおむつ処理費、園関係者であるとわかるようにするための

園指定の名札、登降園時にかざしてもらうと何時に登園したのかわかり、延長利用等の時間も管理でき

る登降園システムのICカード（２枚）、また現在250円で徴収している災害給付金各々の経費を賄って

いく形で考えているとの説明がありました。

この内容について、市より市立園の統合・再編により市立保育園がこども園に移行するにあたっても、

新たに教材費を徴収しており、同様に民間移管する鶴舞こども園では現在550円を徴収しているとの補

当日の議事内容の概要
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足説明を行いました。

②施設整備等に関する提案事項について

・ 防犯カメラについて

希望の会より、防犯カメラの設置を考えており、今後設置場所を検討してきたいとの説明がありました。

・ 登降園システムについて

希望の会より、専用のICカードを利用した登降園システムの導入を考えているとの説明がありました。

また、設置台数については、駐車場の混雑緩和も考慮し検討していきたいとの説明がありました。

・ 園庭・遊具について

希望の会より、遊具の老朽化も進んでいることから、それらを含め子ども達がわくわくするような園庭

づくりを、子ども・保護者と一緒に考えていきたいとの説明がありました。

・ その他施設整備について

希望の会より、園児の安全確保のため、現在片側のみの階段手摺の設置、飛散防止ライトへの変更、そ

の他タオル掛け、保育・教材棚、かばん掛けの修繕・改善を考えているとの説明がありました。

③開園・閉園時間等の園運営内容について

・ 開園・閉園時間について

希望の会より、平日は現状どおり、土曜日は現在の「17時30分まで」から「18時30分まで」の拡

充で考えているとの説明がありました。

・ 受入れの協力について

保護者会より、受入れの協力に関してのご質問がありました。この内容について、希望の会からは、現

状年度末の最終日は4月からの環境設定のため、協力いただける場合は協力いただき、どうしても無理

という方は受入れさせていただいているとの説明がありました。また、市より今年度末の取扱は希望の

会と協議させていただくこととなるが、民間移管に係る準備のため、何かしらお願いさせていただくこ

とになるだろうと想定しているとの補足説明を行いました。

・ 警報発令時の対応について

保護者会より、警報発令時の対応についてご質問がありました。この内容について、希望の会からは、

こだま保育園では、発令の際は、登降園システムを活用し、メール等で連絡を行い、速やかにお迎え

のお願いをしており、警報が解除されれば30分後には施設の安全を確認した上で、受入れを行ってい

るとの説明がありました。この対応については、子どもの安全を第一に考え、警報発令・解除時は、

移管後も同様の取扱で考えているとの説明がありました。

・ 園を利用していない子どもに対する緊急時の対応

保護者会から、不審者がいて、園を利用していない子どもが避難してきた際に、受入れしてもらえるの

かとの質問がありました。この内容について、希望の会より、子どもが避難してきた際には、受入れを

し守っていくとの説明がありました。

④行事について

・ 遠足について

希望の会より、遠足の引継ぎに参加し、防犯上の観点から各年齢児が同じ日になっていることで、緊急

時に速やかに対応できない可能性があるとの説明がありました。ただ、きょうだいがいる場合に同日で

であれば弁当が作りやすいということも考えられることから、今後協議していきたいとのことでした。
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・ 入園式、卒園式について

希望の会より、こども園移行により、新たに入園式が行事として加わることになるとの説明がありまし

た。こだま保育園では、入園式は保育園利用の園児は自由参加としており、入園式・卒園式共に土曜日

開催としているとのことです。今後平日開催にするか、土曜開催にするか協議していくこととなりまし

た。

・ 右京小学校のグラウンドについて

希望の会・市より、今後の右京小学校の統合に関する取組に関し、統合後も出来る限りグラウンドを活

用できるよう協議していきたいとの説明を行いました。

⑤保護者会について

・ 保護者会の運営内容について

保護者会より、現在の運営状況をご説明いただきました。その内容について、希望の会より、現在と同

様、子どもを主体とした組織としてより活性化できるよう、保護者会の運営で負担になっている部分が

あるのであれば、協力させていただきたいとの説明がありました。

希望の会から、保護者会業務の負担軽減案として、以下の内容を含めて今後協議していけないかとの提

案がありました。

→ 保護者会における保護者会費の徴収・管理を園で行ってはどうか。

→ 卒園アルバムは、現在アルバム委員（5歳児保護者のみ役があり実施）が主体になって作成してい

るが、園で一旦の形を整え、その内容をアルバム委員に修正いただき、一緒に完成品を作成してい

く方法でできないか。

→ 夏祭りについても、物品購入から催し物まで園で協力できるところは協力させていただきたい。

・ 親子遠足・茶話会について

保護者会より、現在保護者会が主体となっている親子遠足、茶話会（アルバム委員同様5歳児保護者

のみ役があり実施）の移管後の実施についてご質問がありました。この内容について、希望の会より、

引き続き保護者会にお任せするとの説明がありました。

・ 夏祭りについて

希望の会より、現在のこだま保育園での夕涼み会（夏祭り）の実施状況について説明がありました。

また、こだま保育園での夕涼み会が7月27日（土）16時00分から19時30分で開催するので、ご

希望があれば参加可能であるとの説明がありました。なお、事前予約は必要ないが、公共交通機関を

利用してお越しくださいとのことでした。

次回開催日程について

次回の開催日程は、右京保育園での夏祭り終了後に日程調整を行い決定します。

[ 担当課 ]　 奈良市　子ども政策課　（市役所中央棟3階）
（担当）　山本　・　北野　・　髙野

[ TEL ] 0742-34-4792 [ FAX ] 0742-34-4798
[ MAIL ] kodomoseisaku@city.nara.lg.jp
[ 市立幼保施設の再編に関する市のホームページ]

http://www.city.nara.lg.jp/www/contents/1512372039315/index.html

右京保育園の民間移管に関する問い合わせ先
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